

Rabanera del Campo *Iglesia de San Miguel Arcángel*

Portada de Rabanera del Campo



ESTA POBLACIÓN DEL CAMPO DE GÓMARA se ubica sobre un promontorio que sirve de mirador hacia un amplio sector del valle del Duero. Fue aldea de Soria, del sexmo de Lubia, diezmera de la colación de Santa María del Azogue, contando en 1270 con tres atemplantas y diez moradores.

En su iglesia, renovada según creemos en el siglo XVIII, se conserva una sencilla portada que podemos considerar románica. Está formada por un arco de medio punto con las dos aristas recorridas por bocel, flanqueado por delgados y agudos listeles, con chambrana de nacela y listel moldurado. Descansan arco y guardapolvo en impostas de distinto perfil, la izquierda similar a la de la chambrana y la de la derecha cuadrangular, pero moldurada con cuatro toscos boceles. Las jambas son pilastras con todas las aristas en bocel. En realidad creemos que esta portada puede estar remontada cuando se construyó la nueva iglesia, pues sería muy difícil respetar un elemento así durante una obra de tanto calado. Pero además parece que sólo se utilizó una parte de lo que sería una portada más compleja, al menos con arco doblado.

A poniente del templo aparece, hincada en el suelo, una estela discoidal, de arenisca, decorada con cruz patada, que perfectamente puede ser de cronología románica.